

Je n'ai plus qu'un fait à mentionner avant de prendre congé de Gibraltar. Le Dr. Hughes a formé des confréries et des congrégations religieuses qui ont produit les effets les plus salutaires. Le nombre des membres est d'environ 2,500. *Freeman's Journal.*

SYRIE.

—La position de l'évêque protestant à Jérusalem paraît s'aggraver de jour en jour. Des collisions éclatent fréquemment entre lui, les Turcs et les Juifs, qui semblent voir de très-mauvais œil les tentatives de prosélytisme auxquelles il se livre. Suivant des lettres reçues à ce sujet de Jérusalem à Berlin, sa mission répondrait si peu aux espérances qu'on en avait conçues, qu'il désire vivement de quitter une terre où il n'a jusqu'ici obtenu que peu ou point de succès.

OREGON.

Missionnaires pour l'Orégon.—Quatre pères jésuites sont arrivés d'Europe à la Nouvelle-Orléans, la semaine dernière.—L'un d'eux est de Rome, —un autre de Venise, —le troisième de l'île de Malte, —et le quatrième de Fribourg. Ils ne sont restés qu'un jour à l'évêché, pour se reposer des fatigues de la traversée, et sont partis le lendemain pour St. Louis.—Tous les quatre sont destinés pour la mission des Indiens de l'Orégon, et se hâtent de joindre le père de Smet, qui doit être maintenant de retour à St. Louis, après avoir parcouru les états du nord où la charité des catholiques lui a fourni des secours pour sa mission. Le temps du départ des caravanes est arrivé, et probablement dans quelques semaines les journaux de St. Louis, nous apprendront que les missionnaires se sont acheminés vers le désert, pour se rendre aux établissements déjà formés les années précédentes dans la partie du nord-ouest de l'Orégon. Quoique la question du territoire de l'Orégon soit loin d'être terminée, et que le résultat en soit encore bien incertain, les journaux américains annoncent que des troupes nombreuses d'émigrants sont leurs préparatifs de tous les points de l'union, pour aller former des établissements dans ces vastes pays, et même dans la partie contestée.—Parmi les émigrants se trouveront sans doute des catholiques dont les besoins spirituels réclameront la présence de nouveaux missionnaires. Déjà un grand nombre de canadiens peuplent la partie anglaise, et plusieurs prêtres venus du Canada ont exercé avec succès leur zèle parmi les indiens qui habitent la partie du nord. Bientôt ces chrétiens nombreux et fervents, fécondés par les travaux et les sueurs des missionnaires, auront besoin de la présence d'un ou plusieurs évêques, et alors le catholicisme sera immuablement fixé dans ces vastes contrées.

ÉTATS-UNIS.

Concile provincial.—Cette auguste assemblée a terminé ses délibérations, après une semaine de travaux. La seconde séance eut lieu jeudi dernier. L'évêque de la Nouvelle-Orléans offrit le saint sacrifice de la messe pour les prélats décédés. L'évêque de New-York, dans un discours éloquent, donna une esquisse de la vie et des travaux des quatre évêques morts depuis le dernier concile, savoir : David, England, Conwell et Dubois. Dimanche, la cérémonie commença par une procession solennelle, comme le dimanche précédent. L'évêque de Natchez célébra la messe avec beaucoup de solennité, et celui de Cincinnati fit un discours sur les prérogatives de St. Pierre. Les décrets furent signés, et les cérémonies d'usage accomplies, et une procession solennelle termina le tout. Après les vœux l'évêque de New-York prêcha sur la mission apostolique des ministres de l'Église. Durant la semaine, le même évêque prêcha dans la soirée du mardi, sur la dévotion à la bienheureuse Vierge ; le révérend James Ryder, président du collège de Georgetown, prêcha le vendredi et le révérend Thomas Heyden, le jeudi. L'évêque de Cincinnati fit un discours sur l'Eucharistie le vendredi, et le samedi sur l'éternité des peines. *Catholic Herald* du 25 mai.

Nouveaux évêchés.—Nous sommes heureux d'apprendre de bonne source qu'entre autres mesures, le concile recommande des candidats pour le nouveau siège de Pittsburg, dont l'érection fut déterminée en 1837, et dans le quatrième concile. Mais alors on n'avait pas nommé les candidats. Pittsburg peut donc s'attendre à posséder un évêque dans quelques mois. L'église de St. Paul, la cathédrale future, est la plus grande église de la Pensylvanie. L'ancienne église de St. Patrice où le bon M. O'Brien et l'éloquent M. Maguire ont travaillé avec zèle, peut contenir un grand nombre de fidèles ; et l'église temporaire allemande doit être remplacée par un édifice splendide que l'on est sur le point d'élever. On compte 4,000 catholiques allemands, et peut-être 6,000 ou plus de catholiques américains et irlandais à Pittsburg qui sont desservis par cinq ou six prêtres. Il y a dans les districts de l'ouest de la Pensylvanie, qui doivent former le nouveau diocèse, environ 40 églises, 20 prêtres et probablement 60,000 catholiques. La position de Pittsburg donnera une grande importance à ce siège.

On rapporte que le concile a aussi recommandé l'érection d'un siège épiscopal à Milwaukee, pour le territoire de Wisconsin, l'Iowa demeurant sous la juridiction du siège de Dubuque.

Milwaukee contient environ 4,000 habitants. La première maison y fut bâtie il y a huit ans. L'an dernier il y eut 250 nouveaux édifices, et cette année, il n'y en aura pas moins de 350 à 400.

NOUVELLES POLITIQUES.

Nous empruntons à l'*Aurore* le résumé suivant des nouvelles apportées par l'*Acadia* :

Nouvelles d'Europe.—L'*Acadliu*, arrivé d'Angleterre en 12 jours et demi,

apporte des nouvelles européennes de 15 jours plus récentes, celles des Indes et de Chine sont de quelques jours plus fraîches que celles apportées par le *Caledonia*, mais les nouvelles d'Irlande sont du plus haut intérêt : nous les précisons à la hâte.

Les funérailles du duc de Sussex s'étaient faites avec une pompe extraordinaire, ce jour là fut observé comme un jour de fête presque partout dans Londres ; la cavalcade funèbre couvrait une surface de plus d'un mille d'étendue.

Les discussions sur les lois des céréales durèrent quatre nuits de temps et cette question avait été remise indéfiniment.

Le 5 mai il y eut un vif débat dans la Chambre Basse sur le budget de l'année soumis par le Lord Chancelier de l'Échiquier : les Douanes ont présenté un déficit de £750,000, et les impôts intérieurs (excise) £1,200,000. Le revenu entier qui devait être au calcul de sir R. Peel de £17,640,000 n'a pas dépassé £15,600,000, c'est à dire a éprouvé un rabais de £2,000,000. Par bonheur l'*income tax* joint aux indemnités chinoises ont dépassé de beaucoup les calculs ministériels, ainsi que les droits sur les grains, sur lesquels on n'avait pas compté ont empêché un déficit annuel de 8 millions et demi : ceci est un tableau de la prostration du commerce et atteste les misères que la grande masse du peuple vient de souffrir.

L'empereur de Chine a envoyé de magnifiques présents à S. M. la reine Victoria qui consistent en une grande quantité de soies inconnues en Europe, des canapés dorés, des pendeloques de la valeur de £1000 chaque et un châle qui porte toutes les espèces d'animaux connus aux Chinois, travail fait à l'aiguille : en outre 14 caisses de 14 quintaux chaque et une petite boîte de bijouteries.

On faisait des préparatifs pour recevoir le roi de Hanovre et sa suite qui devait arriver en 3 semaines.

La reine doit aller en Irlande vers la fin de Juillet, et des ordres avaient été donnés de tenir prêt le château de Dublin.

Un journal dit que sir Henry Hardinge doit succéder à Lord Elliot comme secrétaire d'Irlande.

O'Connell et son fils aîné ont perdu leurs commissions de magistrats ainsi que dix sept autres à cause de leur participation à l'agitation du Rappel d'Union.

Le commerce est in statu quo, la Bourse aussi, mais les grains avaient la meilleure apparence.

FRANCE.—Les chemins de fer de Paris, d'Orléans et de Rouen avaient été inaugurés. Il y avait eu une émeute aux chantiers de Brest, causée par le renvoi de 7 ou 800 ouvriers. Au mont Valérien 50 piqueurs employés aux fortifications avaient péri sous un éboulement.

ALGÉRIE.—Abd-el-Kader s'était remontré dans l'Ouest avec une force formidable prise dans la tribu des Mascars qu'il avait réussi à soulever.

EGYPTE.—Ibrahim Pacha devait quitter Alexandrie pour se rendre au Caire pour se remettre de son mauvais état de santé. Le bureau de santé avait réussi à assainir Alexandrie. Le comte Ratti Menton, le persécuteur des Juifs (*) devait se rendre en Chine en qualité de consul général de France à Canton.

INDE ET CHINE.—La maille continentale des Indes et de Chine était arrivée à Liverpool le 4 peu après le départ du *Caledonia*. Les dernières nouvelles de Chine sont du 22 mars, et n'ont rien que de favorable. Les auteurs de la révolte de Manille avaient été exécutés. Les Chinois étaient occupés à réparer leurs forts et à fortifier leurs différentes positions, mais le plénipotentiaire britannique et le commissaire chinois étaient en bons termes ; le premier attendait toujours la ratification du traité par S. M. la reine Victoria.

Les succès de sir C. Napier, dans la capitale de laquelle des trésors et des bijouteries avaient été découverts pour un million de valeur, sont confirmés. On a laissé à la reine en conseil à décider à qui appartiendrait la riche découverte ; pendant ce temps là le gouverneur général a déclaré Seinde Province anglaise, y a aboli l'esclavage, et en a fait sir C. Napier le gouverneur. Il y a également aboli les droits de transit et a déclaré l'Indus ouvert aux vaisseaux de toutes les nations.

Le temps et l'espace nous manquent pour grossir les détails, mais nous avons résumé ce qu'il y a de plus vivement intéressant par le nouvel arrivage. Ce qui créera le plus d'intérêt sans doute, ce sera la pose soudainement prise par O'Connell vis-à-vis du gouvernement britannique. Ce commencement de sérieuse agitation et de précaire situation pour l'Irlande nous fait désirer de voir se succéder rapidement les arrivages d'outremer ; le public partagera sans doute notre impatience tant qu'il sera en haleine sur l'éventualité probable qui résultera de l'état de choses d'aujourd'hui.

CANADA.

La St. Jean-Baptiste.—Nous annonçons avec plaisir que des dispositions ont été prises pour appeler tout prochainement une assemblée pour réorganiser l'association St. Jean Baptiste, à Montréal, sur des bases solides et permanentes. Des officiers seront nommés pour préparer les statuts de l'association et pour en administrer les affaires. Un comité sera choisi pour veiller immédiatement aux préparatifs de la célébration de la fête qui aura

(*) Nous ne pouvons croire que ce soit son opinion personnelle que notre estimable confrère exprime ici. Le comte de Ratti Menton s'est montré parfaitement loyal et équitable dans l'affaire de l'assassinat du Père Thomas, et il a mérité l'estime et l'approbation de tous les gens de bien. Le gouvernement français a fait de son côté acte de justice en donnant à ce diplomate honorable le consulat de Canton. *N. du R. de M.*